
                                   令和 2 年 2月 18 日 

PTA 会員の皆様  

小平市立小平第一中学校 

     P T A 会 長   

 
日時：令和 2年 2月 6 日(木）10:00～ 

場所：ミーティングルーム 出席者 25 名 

会長挨拶 

おはようございます。本日はお忙しい中、第四回運営委員会にお集まりいただきまし

てありがとうございます。 

昨年 12 月 14 日に行われました PTA 連主催の講演会ですが 108 名の方にお越しいただき

大盛況で終えることができました。たくさんの方のご参加、誠に有難うございました。 

また本日は、今年度最後の運営委員会となりました。次年度へ向けて PTA 活動の内容を

見直し皆様が参加しやすい体制に改善していけるよう話し合えればと思います。どうぞ

宜しくお願い致します。 

校長先生挨拶 

 本日はお忙しい中、PTA 運営委員会にご参集くださいまして有難うございます。今回

は平日の午前中ということで、ご都合のつきにくい方もおいでだったかと思いますが、

本日は午後の新入生保護者説明会の日に合わせてということでの開催です。お集まりの

皆様にはそれぞれのお立場で、今年度本校の PTA 活動にご尽力いただきました。これは

本校の教育活動に無くてはならない力だったと思います。改めて感謝申し上げます。 

年末の互選会、運営委員会の際、私はインフルエンザに罹ってしまい、お休みをしてし

まいました。次年度に向けて重要な集まりでもありましたのに、大変申し訳ありません

でした。皆様のご尽力をもって、次年度に向けての準備も進めていただいているとのこ

と、重ねてお礼を申し上げます。 

さて、今年度の活動を振り返ってみますと、いくつかの点で、改善をすすめられた年

だったのではないかと思っています。運営委員会の土曜日開催をはじめ、運営委員会だ

よりのウェブ配信など、一つ一つではありますけれど、活動の改善に向けての努力が進

められたと思っています。一方で、毎年選考委員の皆さんにご負担をおかけしてしまっ

ているように、なかなか PTA 活動に積極的にかかわっていただける方が多くならない点

は、今年度も同様でした。次年度に向け、仕事の集中を避け、より広くの方それぞれが

可能な形で参加していただける、ゆるやかな輪となる PTA 活動について、今後も皆様と

共に考えてまいりたいと思います。 

それでは本日の運営委員会、よろしくお願いいたします。 

 

学校近況報告（副校長先生） 

おはようございます。学校の様子ですが 3学期のはじめに席書会がありました。PTA の

方には受付をして頂き有難うございました。生徒は皆、集中して取り組むことが出来て

良かったと思います。そのあと 1 年生はコミュニケーションプログラムがありました。
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ここでは一人一人、感じ方が違うという事を学習しました。また、そういう場面に遭遇

したらどうするかも学習したのですが「自分とは違うから嫌いだ」とか「あなたのほう

がおかしいのだ」と思うことは違うよね、違いがあると思えば良いのだよ、ということ

を学びました。2 年生の校外学習がありましたが小平駅から班行動にて東京駅や浅草な

ど巡って小平駅に帰ってきました。大きな問題もなく無事に終えることが出来ました。

そして 2 月 2 日～4 日に 1 年生のスキー教室がありましたが、こちらも特に問題がなく

皆、元気に戻ってくることが出来ました。また本日は新入生の保護者説明会が行われま

すが PTA の方には受付をお願いしています。宜しくお願い致します。 

 

学校支援コーディネーター挨拶 

 おはようございます。まず最初に、学校支援について報告します。 

図書支援では、1月 10 日に講座を開催し、図書室に向かう廊下に一中の同窓会から寄贈

された本がある本棚を、さらに活用しやすいように表示等を作り変えました。 

次に、キャリア教育支援についてです。1月 11 日土曜日の 3・4時限目に、弁理士の廣田

氏をお迎えし 1学年全員でお話を伺いました。 

また 1月 17 日 21 日の 3・4時限目に、毎年開催のコミュニケーションプログラムの授

業を NPO PAVLIC の協力を得て、1学年のクラスを合同し 2回に分けて実施しました。 

キャリア教育に関する授業をうけた生徒の感想からは、それぞれの講師のお話やワーク

ショップを体験し、一人一人が受け身ではなく、それぞれの目的意識を持ちながら、今

自分にとって必要なことを受け止めて考え、成長していこうとする意欲がたくさん伝わ

ってきました。コーディネーターとして、魅力的な講師陣を学校の授業へつなぐことが

でき、安堵しています。 

2 学期には、キャリアサポーターの方々の協力があり、2学年の職場体験の充実した内

容になりました。体験先を大きく 4G に分け、それぞれの体験先からと、生徒の感想、さ

らにキャリアサポーターの方々の感想をまとめて、このような冊子にしました。この冊

子は、後日お世話になった体験先へ配布します。保護者の皆さまにもご覧いただけるよ

うに、PTA 室へ 1部置かせていただきます。 

最後に放課後学習教室の報告をさせていただきます。今年度は、現在約 140 回の開催と

生徒の参加のべ人数は 1,400 名になりました。 

各教科の先生型の生徒への地道な声掛けやプリント等のご協力が充実してきました。放

送委員会の委員が、当日の放課後学習教室の開催時間を毎回昼休み時間に放送してくれ

ています。また保護者の皆さんがお子様に放課後学習教室の利用を勧めていただいたお

かげです。本当にありがとうございます。来年度もよろしくおねがいします。 

おわりに、3学期に入ってのエピソードを紹介します。 

英語の宿題で文章を作った生徒が、放課後のスタッフにこの文章を日本語に訳すとどう

なるかと聞いてきました。その訳は、自分の言いたい意味ではなかったので言いたい意

味を表すには、どうしたらよいかと聞いてきました。スタッフが単語の様々な例を示し、

生徒の考えを引き出しつつ、英文を導き完成できました。このように、意欲的に学習し

ようという生徒が、今年度は増えてきました。I組の生徒も今年度は、ほぼ毎回放課後学

習を利用して、何度も英語数学を中心に、あきらめないでわかるまで学ぶ姿は、スタッ

フのほうが励まされ、大人の学ぶ意欲を高めてくれました。心から生徒のみなさんに感

謝します。 

 

各委員会報告および活動計画・・・各委員会報告および活動計画をご覧ください。 



議事 

(1)本部より 
① 新入生保護者説明会の報告 

本日（2月 6日）14 時から行われます。 

 

② 書記より 

総会資料用活動報告の原稿について、内容の変更締め切りは 3月 11 日（水）となり 

ます。 

 

③ 会計より 

今年度の会計の締めについて、締め切りは 2月 28 日（金）となります。それ以降の活 

動がある場合は個別で対応致します。3月に活動が見込まれる場合は事前にご連絡く 

ださい。 

 

④ 来年度各委員会委員の選出について 

学年委員や地区委員を決める基準については、配布しました資料をご確認ください。 

 

⑤ 来年度各委員選出の手引きについて 

本件についても配布した資料をご確認ください。 

 

⑥ アンケートの結果について 

今、回覧しました資料をご確認ください。後日“運営会だより”と共に周知の予定で

す。 

 

⑦ サークル活動について 

先日、本部役員とサークルの方で話し合いを行いました。アンケート結果の通り「ど

んな活動をしているか分からない」といった意見が出ていたので、各サークルには登

録名簿の提出をして頂くこと、そして運営委員会へ出席頂くこと、収支報告の提出、

そしてお手伝い登録への参加して頂けないかお話しさせて頂きました。 

 

⑧ スクールヘルパー（お手伝い登録）について 

来年度のスクールヘルパー登録について、今年度に提出頂いた方は 276 名いまして、

内お願いした方（お手伝いした方）は 58 名でした。そこでお手伝いして頂いた方（58

名）を免除しても、お手伝いしていない方が結構いらっしゃることが分かると思いま

す。そこで委員の負担も軽減するためにも現存する活動以外の活動を増やしたいと考

えています。そこで先生方ともお話をし“意見発表会”、“セーフティ教室”、“給食試

食会”、“中学校 PTA 連主催の行事・講演会”、“道徳講座”をヘルパー登録の対象に加

えたいと考えております。特に今年度は登録人数を減らしたものをありました。例え

ば合唱コンクールの係や英検・漢検の人数減らしました。そこで免除した方も 60 名

いましたが結局、お手伝いされなかった方が 206 名もいました。実際にセーフティ教

室は 3回開催にて今後、計 30 名くらいお手伝いを依頼されています。 

 

  【スケジュール（追加分）】 

 セーフティ教室：7月 18 日（土）午前中 

 道徳講座：10 月 9 日（金） 



 中学校 PTA 連主催の講演会：11 月 14 日（土）＠中央公民館 

 意見発表会：2021 年 1月 8 日（金）午後 

 給食試食会：時期未定 

 

本来、これらの教室や講座はご本人が行ってみたいという事で参加して頂けると大変

嬉しいのですが、今年度の道徳講座のように 1，2 名しか参加頂けないとそれは困っ

たという事になる訳です。そこで PTA の方にご相談させて頂き“お手伝い登録”にて

参加頂ければ嬉しいとは思っておりますが、本来であれば行ってみたいと思う方に来

て頂きたい行事であることをご理解頂きたいと思います。 

一方で“英検・漢検”については今年度、お手伝いして頂いたのですが色々とナーバ

スになる部分もあるため来年度は教員でカバーしていきたいと思います。 

また“クリーンキャンペーン”について今年度は I組の方が多かったのでカバーでき

ましたが来年度はその状況次第でお願いするかも知れません。 

 

⑨ 委員会活動について（来年度に向けて） 

来年度の委員会活動については本部や校長先生と共に皆さんの意見を参考にさせて

頂き、先ほど別紙を配布しましたが各委員の人数や活動内容について変更がある場合は

ご報告させて頂きます。 

    

（2）2 学年委員会より  

本日（2月 6日）の保護者会終了後から、制服リサイクルの販売を行います。 

 

（3）3 学年委員会より 

  卒業記念品について、図書カード 1千円分と、ボールペン 3本セットを業者に発注し 

ております。 

 

（4）選考委員会より  

今回提出頂いたアンケートの結果などを集計の上、手紙として生徒に配布しました。 

 

（5）広報委員会より 

  1 月 11 日（土）に第 6回定例会を開催し、3月に発行する PTA 新聞（第 168 号）の打ち 

合わせを行いました。 

 

（6）今後の行事予定 

①予算委員会 2月 6 日（木）   【ミーティングルーム】運営員会終了後  

②卒業式 3 月 19 日(木)   来賓受付・来賓接待【体育館入口】8：30 集合  

  2 学年委員（受付 2名・接待 4名） 

③ 入学式 4月 7 日(火)   来賓受付・来賓接待【体育館入口】8：30 集合  

１学年委員（受付 2名・接待 4名）  

入学式終了後 新１年委員決め １学年委員・地区委員 【体育館】10：30 集合  

④ PTA 総会 4 月 27 日(月)16：00～  【ミーティングングルーム】15：00 集合 



 

（7）その他 

・資料や文書の処分については溶解ごみ箱に入れてください。 

  

 

 

   4 月 6 日（月）始業式 

   4 月 7 日（火）入学式 

   4 月 13 日（月）2年保護者会 

   4 月 14 日（火）3年・I組保護者会 

   4 月 16 日（木）1年保護者会 

   4 月 17 日（金）定例会 

           4 月 27 日 (月) ＰＴＡ総会 

 

 

 

この一年間、PTA の活動にご協力いただき、ありがとうございました。 

 

 

※なお『第 4回運営委員会だより』は、一中ホームページからも閲覧いただけます。 

 

《来年度 予定》 


